

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
Teléfono número 135.
Apartado de correo nº 69.
Dirección telegráfica Día.

TARIFA
Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos; atrasado, diez céntimos.
Avisos y comunicados, precio convencional.

Diario de información Administrador, Luis Esquivel S.

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 23 DE FEBRERO DE 1905

NUM. 1.242

BANCO DE COSTA RICA SECCION DE AHORROS

Tabla de capital e intereses acumulados semestralmente, durante cinco años, con ahorros mensuales, desde ₡ 1,50 hasta ₡ 30, sobre la base de ₡ 26.

Los intereses al 5% al año de 360 días

Base ₡ 26.00, con un ahorro mensual de:	AL CABO DE CINCO AÑOS		
	Economías	Intereses	Total
₡ 1.50 (5 cts. diarios)	₡ 116.00	₡ 19.55	₡ 135.55
2.00	146.00	23.65	169.65
3.00 (10 " ")	206.00	31.85	237.85
4.00	266.00	40.05	306.05
5.00	326.00	48.25	374.25
6.00 (20 " ")	386.00	56.45	442.45
7.00	446.00	64.65	510.65
8.00	506.00	72.85	578.85
9.00 (30 " ")	566.00	81.05	647.05
10.00	626.00	89.25	715.25
11.00	686.00	97.45	783.45
12.00 (40 " ")	746.00	105.65	851.65
13.00	806.00	113.85	919.85
14.00	866.00	122.05	988.05
15.00 (50 " ")	926.00	130.25	1,056.25
16.00	986.00	138.45	1,124.45
17.00	1,046.00	146.65	1,192.65
18.00 (60 " ")	1,106.00	154.85	1,260.85
19.00	1,166.00	163.05	1,329.05
20.00	1,226.00	171.25	1,397.25
21.00 (70 " ")	1,286.00	179.45	1,465.45
22.00	1,346.00	187.65	1,533.65
23.00	1,406.00	195.85	1,601.85
24.00 (80 " ")	1,466.00	204.05	1,670.05
25.00	1,526.00	212.25	1,738.25
26.00	1,586.00	220.45	1,806.45
27.00 (90 " ")	1,646.00	228.65	1,874.65
28.00	1,706.00	236.85	1,942.85
29.00	1,766.00	245.05	2,011.05
30.00 (1.00 " ")	1,826.00	253.25	2,079.25

EDUARDO MAROTO

OFICINA de Agencia y Comisiones. Depósito de muebles y mercaderías en general. Acepta toda clase de consignaciones y encargos.
Local: 75 varas al Oeste de la esquina N. O. del Parque Central.

Fabrica de Fideos

— D E —
CARMINE MAFFIO É HIJO
8ª Calle Norte N° 132
En esta fábrica se elaboran fideos todas clases con las mejores harinas del país y extranjeras.
Ventas por mayor y menor.

Juan I. Toledo Lopez

Medico y Cirujano de las Facultades de Paris y Guatemala
Especialista en enfermedades propias de las señoras.—Consultas de 7 y 30 a.m. a 9 a.m., de 12 m. a 4 p.m. y de 7 p.m. a 9 p.m.
Despacho: Casa del Dr don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

"Jardineria del Porvenir"

Situada en la boca de la Sabana, frente al cambio-vías.
Me comprometo a hacer toda clase de trabajos en el ramo; coronas, canastas; lirás, anclas, etc., etc. a precios el 20% más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLI.

LIBRERIA, PAPELERIA

— Y —
ALMACEN DE MUSICA
— D E —
M. V. BLANCO
Siempre tiene un surtido completo de útiles de escritorio y textos.
En música se encuentra todo lo que se quiera, tanto nacional, como extranjera

GRANDE
Inyección Grande.
Cura de 1 a 5 días la Blenorragia, Gonorrea, Espermatorrea, Leucorrea o Fiebre Blanca y toda clase de flujos, por antiguos que sean. Garantizada no causar estreñecimiento. Un específico para toda enfermedad mucosa. Libro de veneno. De venta en todas las boticas.
Preparada especialmente por The Evans Chemical Co., CINCINNATI, O., E. U. A.

DESEO COMPRAR

cualquier cantidad de sellos del Costa Rica y Centro América.
R. J. VARGAS.
Apartado 138.

LORENZO PADOVANI

8ª Calle Norte N° 176
Gran taller de herrería y fábrica de ladrillos de mosaico.
Me hago cargo de toda clase de trabajos de herrería y fabrico ladrillos de mosaico a gusto del público. Junto a la Talabartería de Santiago Calvo.

LUIS CRUZ

— DENTISTA —
Bajos de la casa donde está el Centro de Amigos FRENTE AL MERCADO
Crales a los pobres
Se habla inglés y francés

Movimiento de las ideas en Francia

Exclusivo para EL DIA

El movimiento de reunión contra la política del ministerio Combes se ha traducido estos días para la elección del señor Doumer para la presidencia de la Cámara de los diputados. El señor Doumer es el tipo característico del político moderno. Es un hombre muy inteligente y de verdadero valor, pero se cuida muy poco de la fidelidad política. Hace algunos años se mostraba amenazador para el ministerio moderado: se anunciaba como un jefe de partido radical, casi socialista. El gobierno, deseoso de librarse de un adversario terrible, y sabiendo que se hallaba en una situación pecuniaria algo difícil, le ofreció el puesto de Gobernador de Indo China. El señor Doumer abandonó de esta suerte la lucha política por aquel cargo espléndidamente retribuido; sus amigos se mostraron descontentos. El por su parte dió pruebas de muy hábil administrador y volvió el año pasado, recobrando su actitud política, pero esta vez lo hacía contra un ministerio demasiado radical y demasiado socialista para sus opiniones un tanto vagas. Halló a sus antiguos amigos, que le perdonaron de buen grado, pues a su vez deseaban ser ministros en su compañía, y abrió una campaña contra el señor Combes. Su nombramiento es pues la recompensa de un segundo cambio de opinión y la prueba de una extraordinaria destreza. Porque, aún admitiendo que no suceda al que va a caer un ministerio moderado, el puesto del señor Doumer está bastante alejado de la política activa para que no se le chehe en cara el haberse comprometido abiertamente. Se reserva intervenir más adelante en una combinación más estable, cambiando de opinión una vez más, en caso de necesidad. Este tipo no es único en la Cámara: los señores Poincaré, Leygues y Barthou son ejemplares dotados de la misma destreza y ambición y no menos expertos en saber escoger el momento propicio.

No hay duda que el ministerio Combes se ha conquistado hasta la enemistad de sus más resueltos defensores, como el señor Clemenceau, que le han sostenido durante dos años en su magnífica lucha anticlerical, dejándose dominar por la francmasonería y empleando inexcusable prácticas de delación, y de baja policía. A propósito, por su energía, para una obra necesaria, que ha realizado con decisión, el señor Combes no posee sin embargo ninguna de las cualidades de un hombre de Estado, ni psicología ni tacto; no es más que un buen prefecto del interior y ha sido una suerte para él que no hayan surgido durante su permanencia en el poder incidentes europeos que exigieron la discusión, pues no posee la capacidad ni la autoridad necesarias. Gradualmente ha ido empujando su papel, preocupado ante todo con la idea de asegurarse apoyos, ha empezado por hacer una obra representativa del libre pensamiento y del espíritu científico en Francia. Ha aca bado por no ser sino el ejecutor de las venganzas de la masonería. Esta misma no es ya sino una asociación en decadencia que ha perdido totalmente su ideal primitivo, que fué admirable hasta 1848. Es seguramente más despreciable que el peor clericalismo, porque la idea religiosa puede verse mal servida, pero siempre conserva su elevación, en tanto que la idea masónica no puede existir en una democracia. Sólo había sido fundada para procurar su triunfo. Los masones hubieran debido disolverse el 4 de Septiembre de 1870, pues su razón de ser se había realizado. Han permanecido agrupados para hacer redundar en provecho de sus intereses su victoria moral y política, asegurada por el predominio del espíritu científico sobre el espíritu romano y el establecimiento definitivo de la República. Claro está que una asociación que sobrevive en tales condiciones sólo logra corromperse rápidamente. Los masones heroicos que hicieron la revolución de 1830 contra los jesuitas miraban con desvío a los que hoy se proclaman sucesores suyos. La francmasonería, después de haber sido el fundamento del liberalismo, constituye hoy su mayor peligro. Puede decirse de ella que es un clericalismo sin espiritualidad, es

decir lo que hay de más bajo en el mundo y a partir de este momento la obra de renovación social ligada a esta idea ha entrado en los dominios de la crítica histórica. Ya no hay masonería en Francia sino individuos que explotan su gloria muerta.

La política exterior no nos ofrece un espectáculo menos triste. La ridícula comisión nombrada para el asunto de Hull desempeña una comedia muy conocida, la misma que se está representando en el asunto Syveton, es decir la de la disolución originada por el cansancio de la opinión pública. Los reveses de Rusia no influirán nada; el asunto de Hull terminará del modo más vulgar por lo mismo que empezó con amenazas sensacionales. El comisario francés es el almirante Tournier; es decir, para todo francés al corriente de la política, que los negociadores celebrarán más banquetes que reuniones verdaderamente decisivas. Con un poco de dinero se arreglará todo, hasta la situación de las familias de los pobres pescadores muertos en dicho incidente. El almirante Tournier es el gran arreglador de los negocios de la marina, es nuestro Alexieff, tan cortés y tan astuto como el otro, pero tiene la ventaja, sobre su colega ruso de no haber tenido la ocasión de huir delante del fuego del enemigo, ni de perder una escuadra y un ejército para su país. Francia paga verdaderamente caro el empréstito . . . que ha consentido en nombre de la Santa Alianza!

El arte y las letras no han ofrecido nada notable en esta quincena. El calorífero de gas continúa oscureciendo las ideas parisienses: quiero decir que el asunto Syveton amenaza tomar las proporciones del asunto Dreyfus. Esta novela de porteras produce náuseas. No da lugar a ninguna idea general y por eso no volveré a hablar de tal asunto. Prefiero indicar sencillamente a los aficionados a la literatura francesa, es decir a lo mejor de Francia, el nuevo volumen de un joven novelista que se impone a la atención pública desde hace tres años. En una colección de cuentos "Pantins et Ficelles" de Charles-Henry-Hirsch. En dicho volumen se observan un maravilloso dominio de la psicología y figuras irónicas de una variedad que recuerda a Guy de Maupassant, el cual fué un gran escritor mal comprendido y sobre todo alabado por lo que no debía serlo. Creo que este nuevo escritor será de aquí a cinco ó seis años uno de los más notables analizadores de nuestra época.

CAMILLE MAUCLAIR

París, Enero de 1905.

Los fermentos metálicos

CONTRA LA PULMONIA

Recientemente ha llegado un despacho de París, hablando de la sensación que causara el doctor Albert Robin con la lectura de un informe comunicado a la Academia de Medicina el descubrimiento que había hecho de un nuevo método para curar la pulmonía.

Consiste en el empleo de ciertos metales preciosos subdivididos con suma sutileza y administrados en dosis pequeñísimas, los cuales ejercen considerable efecto en los fenómenos vitales.

La reducción de los metales, siendo preferibles el platino, el oro y la plata, se obtiene disolviéndolos en agua por medio de la electricidad. El metal así disuelto adquiere la propiedad de desarrollar una fuerza semejante a la de un fermento. Esta peculiaridad del fenómeno indujo al doctor Robin a usar la expresión "fermentos metálicos" al anunciar su descubrimiento.

Los fermentos metálicos del doctor Robin, cuando se les usa en casos de pulmonía, en inyecciones hipodérmicas de cinco a diez centímetros cúbicos de solución, conteniendo de nueve centésimos a dos décimos de milígramo de metal apropiado, producen una brusca desfervecencia de la enfermedad en seis casos de cada diez antes del séptimo día. De catorce casos resultaron trece curaciones.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza.
Rohrmoser Hermanos.

Sombreros de palma

Acaban de llegar al almacén Alhambra de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden a precios reducidísimos.

CARPINTERIA Y EBANISTERIA DE JOSE PANA & CO.

Situado en la calle 5a. Sur, detrás del Colegio de Señoritas

En este taller se hacen con prontitud y esmero, toda clase de trabajos de artezón y ebanistería, garantizando honradez y buen cumplimiento en las obras que se nos encarguen.
Hay venta de maderas, cal, arena y ladrillo de varias clases.
Venta permanente de leña, al por mayor y menor.

La Proveedora

Almacén de abarrotes

— de —

Andrés Sandoval

Importaciones directas

VENTAS AL POR MAYOR

Avenida Central Oeste

Esquina Suroeste del Mercado,

diagonal a LA VIOLETA.



Entre la crisis favorable que, en casos de pulmonía, se observa en el paciente cuando mejora por vías naturales, y la producida por los fermentos metálicos Robin, hay similitud completa, de lo cual se infiere que los fermentos pueden producir, ayudar ó apresurar la crisis favorable natural.

A la primera ó segunda inyección baja súbitamente la temperatura y casi siempre de manera fija. El uso de los fermentos metálicos no constituye el método completo de tratamiento, porque las complicaciones y la predominancia de ciertos síntomas hacen necesaria la terapéutica, pero parece indudable que se realizaría un gran progreso usándoles en enfermedad tan frecuente y peligrosa como la pulmonía.

OFICIAL

Gobernación—Habiendo manifestado don Abraham Aguilar estar ya en aptitud de continuar en el desempeño de sus funciones como Jefe Político del cantón de Santa Cruz de la provincia de Guanaacaste, se acuerda que á partir del 25 del corriente, se vuelva á hacer cargo del indicado empleo.

Policia—Presente el doctor don Manuel Cabezas, nombrado para Médico del Pueblo del cantón de San Ramón, circuito 4.º de la provincia de Alajuela, prestó el juramento de ley y tomó posesión de su cargo.

NOTAS DE PUNTARENAS

Información política

Febrero 20

Con general aplauso se recibió aquí la nueva de haber dejado el Ministerio el popular y distinguido ciudadano don Tobías Zúñiga Castro, para bajar á confundirse con las masas que han tomado su nombre como bandera de un gran partido político netamente democrático. El paso dado por don Tobías se esperaba con ansias, pues su permanencia en el Ministerio, cohibía dar expansión á las corrientes de sincera simpatía y alto aprecio que su personalidad despierta, y ha venido á demostrar ante la Nación entera que el señor Zúñiga, como el ilustre ciudadano que hoy preside los destinos del país, son dos caballeros de la democracia, cuyos principios están labrados en el puro oro de la sinceridad republicana.

Aquí se ha fundado un club político que celebró ayer su primera sesión, eligiendo la directiva provisional.

Se me informa que en la próxima reunión se trata de enviar á don Tobías una manifestación pública de simpatía y adhesión, en la cual también se le rinde merecido homenaje al Licdo. Esquivel.

A medida que los acontecimientos avanzan, tendré mucho gusto en informar á U. de ellos.

Procuraré obtener una copia de la manifestación que se piensa hacer al señor Zúñiga, para que la conozcan los numerosos lectores de EL DIA.

Pongo por ahora punto final.

Tristán del Valle.

La despedida de Stoessel

El *Daily Mail*, de Londres, da publicidad en su número del 14 de enero á la despedida de Stoessel, el célebre defensor de Puerto Arturo, en el momento de separarse de sus compañeros de armas:

"Vosotros todos habéis sido testigos del suceso de hoy. Nuestras vidas y propiedades dependen de la generosidad del enemigo de ayer. Yo admiro vuestra lealtad y valor. En el fondo de mi corazón os agradezco el que me halléis permitido, sin dificultades ni objeciones, arreglar los términos de la capitulación. Es nuestro poderoso deber separar nuestros lazos de unión oficial y personal. Nosotros no podemos resistir más. Los japoneses observarán escrupulosamente las condiciones pactadas en nuestro favor.

"No os arrepintáis. Vosotros habéis llenado vuestra obligación como guerreros, y los japoneses valoran plenamente vuestra heroica resistencia. Si la patria impugna nuestra conducta, recordad que yo solo soy el único responsable de la

rendición. Perseverad en vuestro denuedo y lealtad, teniendo siempre presente el hecho de que el soldado jamás debe apartarse de la senda de la honradez y la lealtad".

La fiebre amarilla en Panamá

De nuestro colega "La Estrella de Panamá", fecha 6 del presente, tomamos lo siguiente:

"Ya están publicados en estas columnas los datos estadísticos de los casos de fiebre amarilla en Panamá, la línea y Colón, suministrados por el Departamento de Sanidad del Canal, los ocurridos del 12 de Julio de 1904 hasta el 13 de Enero de 1905. El total fué de 18 casos, varios de ellos fatales. Después de esa fecha han ocurrido los siguientes.

En Panamá.—Louis Pappas, griego, entró al Hospital el 24 de Enero y murió el 26; Clark Thwing, americano, entró el 27, mejora; P. G. Eastwick, americano, entró el 29 y falleció el 1.º de Febrero.

A bordo del crucero americano *Boston* ocurrieron estos casos. Isaki, japonés, enfermó el 10 de Enero y murió el 25; Geo. Lafferty, marino, enfermó el 20 y el 25 fué llevado al Hospital, restableció; Ishiki Tavashiko, japonés, enfermó el 24 entró al Hospital el 25, restableció; Teniente Lahay, enfermó el 19 y se le atendió en el *Boston*; Paymaster Sackett, enfermó el 20 de Enero y se le atendió en el buque; doctor O. Kohlhasse enfermó el 22, se le atendió en el *Boston* y murió el 29.

En Colón.—Davis Piper, americano, entró al Hospital el 25 de Enero y murió el 29.

Para y de puertos extranjeros.—Los siguientes casos se desarrollaron en el viaje para la Habana.

Rosalía Haridi Angelini, italiana, enfermó Enero 2, restableció; Anastasia Perelli de Bertocchi, italiana, Enero 3, restableció; Adriano Accacci, italiano, Enero 2, murió el 4.

—El siguiente es el informe diario sobre la fiebre amarilla rendido ayer, 4 de Febrero, por el doctor C. C. Pierce, Oficial Ejecutivo del Jefe de Sanidad.

Número total de casos en el Istmo de Panamá del 1.º de Enero al 4 de Febrero de 1905	32
En Panamá	20
En Colón	2
A bordo de los buques salidos de la bahía ó en la bahía	10
Total de casos	32
Defunciones	9
Empleados de la Comisión Istmica del Canal	7
Extraños á la Comisión	25

NOTAS DE PURISCAL

Asuntos políticos.—Carretera al Pacífico.—El juego.—Notas personales.—Fundación de un centro social.—La renuncia de don Tobías Zúñiga.

Ha días deseaba comunicarle algo de lo nuevo que por aquí hay, y aprovecho la oportunidad para que si lo cree conveniente, tenga la bondad de publicarlo en su importante diario.

—En el caso, que la efervescencia política nos amenaza de nuevo y parece que una comisión importante de este lugar fundó un Club para trabajar en la próxima lucha, el cual tiene como candidato á un señor de buenas cualidades, y según un periódico de caricaturas que se publica en esa, será el que se encargará del final... Sería muy conveniente modificar nuestro sistema de conquistar adeptos, que no puede ser más deplorable para estos pueblos. Viene una comisión: las entrevistas menudean en los establecimientos públicos, y, entre copa y copa, conque obsequian á los presentes, cuando principia el efecto alcohólico, las discusiones se encandilan y quien paga los platos rotos es el pueblo.

—Pasando á otro punto, le diré que se han principiado nuevamente los trabajos de la "Carretera al Pacífico": hay mucho entusiasmo y será un recuerdo más que se tiene aquí por la actual Administración.

—El juego, por desgracia tan generalizado, aquí también tiene sus adeptos. La ley, á nuestro juicio, es ineficaz para perseguir al tahur, y sobre este punto llamamos respetuosamente la atención de nuestro Gobierno, para que proponga en la próxima legislatura una reforma práctica, ya sea para que no se burle dicha ley ó para que se reglamente. Mientras tanto, estamos dispuestos á vigilar porque la autoridad local cump'la con su deber, no dándole tregua á un circulo que aquí hay.

—Tuvimos el gusto de saludar á las simpáticas señoritas Angélica y María Luisa Villalobos que estuvieron de paseo, lo mismo que al estimable comandante don Nicomedes Rojas.

—Se ha fundado un Club, en cuyo centro figuran las principales personas de esta villa, dando así muestras de la buena armonía que hay. El objeto de este Club es el de alegrar las horas de esplín; y su directiva quedó organizada en la forma siguiente:

Presidente	don Emiliano Quesada
Vice id.	Manuel Romero E.
Vocales.	don Francisco Arata
"	Fernando Vargas
"	Emilio Charpentier
"	Nicolás Bustamante
"	Emilio Vargas
"	Juan Bta. Romero
"	Pánfilo Fernández
"	Juan D. Castro
"	Antonio Rojas
"	Manuel Mora
"	Apodemio Vargas
1.º Srío.	Don Florentino
2.º "	Alberto Delgado
Tesorero	Abel Castro E.

Varias señoritas han solicitado el ingreso á este centro, lo que probablemente contribuirá á hacer más agradable su objeto.

—Al trazar estas líneas hemos visto la renuncia presentada por don Tobías Zúñiga, á quien felicitamos de corazón por su resolución altamente republicana, lo mismo que al Gobierno de quien formó parte; pues hechos son amores y no buenas razones. Con personas de esta clase, sí se hace República.

Corresponsal.

Roberto Sanchez

Frente á la Marina, en el Mercado, al lado de Mr. Asch.
Avenida central no. 331.

Gran almacén de calzado

todas clases y á la medida.
Servicios para la clientela decapital es de provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.
Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

CABLES

GUERRA RUSO-JAPONESA

EL CERRO PUTILOFF BOMBARDEADO
AUSENCIA DE LA CABALLERIA JAPONESA

Maturan, 20.—Se nota que el fuego japonés domina el ruso notablemente. El cerro Putiloff está constantemente bombardeado.

Se están colocando dos baterías japonesas al Este del centro ruso. La caballería japonesa se ve muy poco. Se supone que se le ha destacado para servicio en la Mongolia.

EL ARREGLO DE LA PAZ

Berlín, 20.—La carta del Emperador que el Príncipe Leopoldo presentó al Czar, expresa la esperanza de que pronto será arreglada la paz.

TROPAS CHINAS AYUDANDO A LOS JAPONESES

Mukden, 20.—Los rumores de movimientos sospechosos del General Ma y las tropas chinas en el territorio neutral, motiva aprehensión, pues se teme que están cooperando con los japoneses y bandidos chinos, quienes, según informes recibidos, avanzan contra las comunicaciones rusas.

Dos compañías de la guardia de la frontera, que se despacharon para investigar unas señales misteriosas que se die-

ron de noche en la estación del ferrocarril, de paso de Gondzhom, encontraron ocho escuadrones de caballería japonesa y tuvieron que retirarse, habiendo sufrido considerables pérdidas; los chinos reparten entre las tropas, despachos telegráficos ficticios, dando detalles imaginarios relativos á las huelgas en Rusia.

ESCUADRON JAPONES

ANIQUILADO

San Petersburgo, 20.—El Gral. Sakharoff, Jefe del Estado Mayor de Kuropatkin, informa que un destacamento de caballería rusa encontró, durante un reconocimiento, un escuadrón de ginetes japoneses, el cual aniquilaron. De parte de los rusos hubo un oficial y nueve hombres de tropa muertos y veinticuatro heridos.

NOTICIAS VARIAS

Ataques de bandidos búlgaros

Salónica, 20.—Una partida de bandidos búlgaros, bien armados, atacaron de improviso á un número considerable de griegos, en momentos en que salían de la iglesia, en el pueblo de Missiner, de la comarca Voderia. Hubo 3 muertos y 7 heridos.

Una banda de búlgaros, al mando del cabecilla Tohengobe, entró á la aldea de Koukonlech, comarca de Strumnitza, donde fué atacada por un destacamento de tropa de línea. Los búlgaros se refugiaron en las casas, de donde arrojaron bombas sobre los soldados. Como les llegó refuerzos á los soldados, la aldea fué rodeada. Se ignora el resultado.

Los reclamos de los colonos alemanes de Samoa

Berlín, 20.—Se anunció hace poco que los Gobiernos americano y británico se oponen á los excesivos reclamos que presentaron los colonos alemanes en Samoa, por la propiedad destruida durante los últimos trastornos.

La suma reclamada asciende á 250,000 pesos. Los gobiernos en referencia están dispuestas á pagar 150,000 pesos. En la Secretaría de las Colonias se dice que es imposible para el Gobierno alemán, aceptar la tercera parte de la suma original.

Carbón para la estación de Cavite La independencia de las Filipinas

Washington, 20.—La Secretaría de la Armada ha dado el contrato para el transporte de 600,000 toneladas de carbón á Cavite, estación carbonera de Filipinas.

El diputado Burgues presentó á la Cámara una resolución autorizando al Presidente de la República para inaugurar negociaciones con la Gran Bretaña, Alemania, Francia, Italia y el Japón á fin de celebrar un tratado por el cual estas potencias garantizarán la independencia de Filipinas y un Gobierno estable de ellas.

Los disturbios internos rusos

Berlín, 20.—Un fabricante que acaba de llegar á esta, procedente de Varsovia, dice que la condición de la ciudad es aun peor de que oieron á entender las noticias. El último domingo del mes de enero las tropas se portaron como fieras. Todas cuantas personas que se presentaban en las calles fueron tiradas sin misericordia. No eran dos ó trescientos, sino dos mil cadáveres que cubrían las calles en el centro de la ciudad, siendo una tercera parte de las víctimas mujeres y niños. Por varios días permanecieron en las calles los cadáveres. Dice que las matanzas continúan diariamente. Por más pacíficos que sean los ciudadanos que se encuentran con los cosacos en las calles, éstos les despachan como si fueran perros. Una fase peligrosa de la situación es el espíritu fanático nacional que muestran los polacos. Atacan, rompen ellos á los alemanes y judíos, y los cristales de las casas en cuya ventanas no se exhibe un crucifijo. Aquellos obreros alemanes que no permanecen con los polacos ó que no prometen educar á sus hijos en el idioma polaco se despiden de los talleres. Hasta los alumnos de escuela hacen manifestaciones contra todo lo que no sea polaco. Las llamas de la rebelión están abrasando á todas las clases sociales.

Londres, 20.—Después de las necesa-
rias expresiones perfunctorias de pesar y
reprobación, se puede asegurar que los
círculos oficiales de Europa ven con sa-
tisfacción la muerte de Sergio. Esta es
también la opinión de la prensa. Los
diarios de hoy rebozan con la historia de
sus actos tiránicos. La historia de Abdal
Hamid es apenas tan negra como la de
este enemigo de la libertad humana y
bandidos imperiales.

Tokio 20.—Comentando el asesinato de
Sergio el periódico Jiji Shimpō, expresa
simpatía con la familia imperial, pero di-
ce que el acto se atribuye á la soberbia
del gobierno y el salvaje modo de sofo-
car las recientes manifestaciones de los
obreros. La adopción de medidas represivas
contra la expresión de los deseos na-
cionales motivan crímenes de éstos de
parte de los oprimidos.

La guerra de Lejano Oriente resultó de
la actitud agresiva del Gobierno de Rusia
con el cual tiene poca simpatía el pueblo
ruso. En cierto sentido el Japón hace guerra
contra la nación pero de verdad la
guerra es con el Gobierno no con el pue-
blo. Opina que después de la guerra ha-
brá mejor inteligencia entre los dos pue-
blos. Los demás periódicos comentan del
mismo modo.

Varsovia, 20.—Los boticarios se decla-
raron en huelga. Piden disminución de
las horas de trabajo y un día franeo en
cada semana. La mayor parte de los de-
más huelguistas ya regresaron al trabajo.
La única industria que permanece aun
suspendida es la de la fábrica de acero.
Los curiosos de cueros obtuvieron el
aumento de sueldo en 40 céntimos.

San Petersburgo, 20.—El espíritu de
revolución posesionase completamente del
gran meeting de profesores, estudiantes y
directores de la Universidad de San Pe-
tersburgo, que tuvo lugar á medio día,
para discutir la cuestión de participar en
la huelga general inaugurada por las ins-
tituciones de la misma clase. Se acordó
clausurar la Universidad hasta el Otoño
en anticipación de la posibilidad de un
trastorno. Cuando se suspendió el meeting,
escuadrones de cosacos rondaron las ca-
lles, principalmente la Newesky Prospect
y la vecindad de la catedral de Kasau,
que es siempre el punto favorable de reu-
nión para los estudiantes. Se creía que la
presencia de los profesores en el meeting
ejercía una influencia moderada sobre los
estudiantes, á pesar de que la mayor parte
de ellos simpatizaban con el movimiento
liberal. En el salón principal de la Univer-
sidad, donde se verificó la reunión, no al-
canzó la quinta parte de los cuatro mil
estudiantes que querían participar la ma-
yor parte de ellos estaba pobremente ves-
tida y todos estaban muy exaltados.

La pequeña tribuna situada en un rin-
cón estaba ocupada por los oradores. El
aplauzo con que los concurrentes saluda-
ban á los oradores ahogó completamente
las campanadas con que el presidente es-
tudiante trataba de dominar la reunión.
Desde el principio los estudiantes orado-
res incendiaron la imaginación de los con-
currentes con el espíritu de la libertad
con palabras enérgicas denunciaron la
conducta del gobierno. Declararon que
ya no serían promesas pues nada menos
que la libertad de hablar de conciencia y
de la prensa y la convocación de la asam-
blea nacional satisfacerá al pueblo. La ma-
yoría agregó á estas demandas, la de po-
ner fin á la guerra. Todos los oradores
sacaban sus paralelos de la revolución
francesa. Repetidas veces se declaró que
Rusia se halla al borde de la revolución.
Con frases candentes un estudiante des-
cribió los incidentes del 22 de enero los
cuales dijo tuvieron el efecto de consoli-
dar los intereses de los liberales y los
obreros. En medio de una tempestad de
aplausos anunció que era imposible la
continuación de los estudios mientras pro-
grese la lucha, acentuó la obligación que
tenía cada joven de regresar á sus respec-
tivos pueblos y de regar la agitación.

Los profesores trataron de atajar la co-
rriente con palabras moderadas, aconse-
jándoles á los estudiantes continuar sus
estudios, pero los concurrentes ahogaron
sus voces con una tempestad de gritos.
Motivó grandes manifestaciones de enojo
la noticia particular por el profesor Sper-
anzi, de que Trepoff aun naza no permi-
tir entrar á ninguna de las grandes Uni-

versidades á aquellos estudiantes quienes
abandonen sus estudios: á pesar de lo re-
latado, los discursos pronunciados en la
sala principal eran la moderación misma
en comparación con lo que sucedió en
los otros mitines que se celebraron en las
varias partes de la Universidad, donde
alabaron el asesinato de Sergio. Fracasa-
ron completamente las tentativas de los
estudiantes reaccionarios de celebrar un
mitin contrario, pues menos de cincuenta
respondieron al convocatorio y abandona-
ron la idea.

Los pocos corresponsales extranje-
ros á quienes admitieron al mitin, se quedaron
pasmados por el carácter incendiario de
los discursos y la absoluta libertad con
que los estudiantes expresaron sus senti-
mientos, á pesar de que sabían que la sa-
la estaba llena de espías del Gobierno. Se
dió lectura á una acta de los estudiantes
italianos, en que se denunció la tragedia
del 22 de enero y la tiranía general de la
burocracia.

Concluyó expresando simpatía con las
aspiraciones liberales de los rusos. A las
3 p. m. suspendióse temporalmente la se-
sión. Todos los estudiantes cantaron la Mar-
sellesa rusa que empieza "fueron víctimas
de amor patrio." Sucedió tremendo alboroto.
Los estudiantes enarbolaron la bande-
ra roja en que estaba inscrito "Viva la
asamblea constituyente." Con esta bandera
los estudiantes marcharon por la sala y
corredores. El retrato del Emperador Ni-
colás se quitó de la pared y fué llevado en
procesión. Se rompió un poco á causa de
una ligera escaramusa, pero esto motivó
protesta de parte de la mayoría de los con-
currentes que deseaban evitar toda mani-
festación de irrespeto al Czar.

París, 20.—El corresponsal del Eco de
París dice que de fuente fidedigna supo
que la noticia del asesinato de Sergio
motivó una tremenda sensación. Una vez
que el Czar había recobrado la calma,
anunció su intención de conceder las refor-
mas prometidas y de convocar el Zemsky
Zabor. Al principe Chirinisk Tilkelpoff,
dijo que haría esto porque desea saber
exactamente la opinión del público. Agre-
ga el corresponsal que el Czar estuvo le-
yendo una carta de Sergio aconsejándole
convocar una asamblea de representantes
de todas las costas cuando le sorprendió
la noticia del asesinato.

París, 20.—Un despacho de San Pe-
tersburgo para Le Petit Journal dice que
el Czar y Czarina al saber del asesinato
de Sergio se volvieron presos del pánico.
La Czarina quiso enviar á los hijos á
Dinamarca pero no se aprobó este paso
por la pérdida de prestigio que implicaría

AVISOS ANTERIORES

A DAN ROJAS
PINTOR TAPIZADOR
Y ROTULISTA

Recibe órdenes en la imprenta de EL DIA

Taller de talabartería

- DE -

Savador C. Jiron

Especialidad en monturas inglesas,
francesas, americanas y del país.

ALBARDAS DE CAMPO y todo
lo concerniente al ramo.

Se fabrican COLCHONES de todas
clases.

Los trabajos se garantizan.—Mate-
riales franceses.

Calle 3ª Norte. — N° 210

JOSE M. FERNANDEZ M.
LIC. GEOMETRA

Calle 9a. N. No. 49. Apartado No. 527

Trabajos de Agrimensura,
de Contabilidad y Mecanográficos

A los constructores de casas

El que suscribe se hace cargo de todo pedido
que se le haga de mollejonas, tanto para la cons-
trucción de casas, como para afañar herramientas.

Recibe órdenes en el establecimiento de don
Emilio Mena, esquina Noreste del Mercado y en
el de los señores Pradilla y de León situado en la
esquina opuesta al Palacio Episcopal.

FORTUNATO MUÑOZ.

San José, 11 de febrero de 1905.

Dr. M. ZUÑIGA

Receta ahora en la BOTICA AME-
RICANA, frente al Carmen.

Horas de consulta... de 12 m. á 4
p. m. En las demás horas se le en-
contrará en su casa de habitación, 50
varas al Norte de la IMPRENTA

NACIONAL

Baratillo de calzado

¡SOLO POR OCHO DIAS!

Para dar lugar al nuevo surtido "1905" se realizará el
calzado antiguo á los precios que el público quiera.

¡SOLO POR OCHO DIAS!

donde Artavia

CACETILLA

Después de probar todos los engañosos remedios que
se anuncian, es cuando mas se agradece la efica-
cia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya supe-
rioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien co-
nocidas que lo tomaron durante tres meses son
las que lo han hecho glorioso, pero un solo estu-
che produce mejor efecto q' una docena de trascos
de cualquier otro remedio; porque además de ser
el único verdadero Curativo radical del estómago
y del intestino sin engañosa acción calmante, es
Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado
el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Eu-
ropa y América.

De Puerto Limon

El balance de caja practicado en la
Tesorería Municipal de Limón el día 31
del mes pasado, arroja un saldo en caja
de ₡ 36,418 21.

Servicio de correos

Hoy á las 7.35 a. m. se despachará co-
rrespondencia para Antillas y América
del Sur, vía Puntarenas.

—También hoy á las 8 a. m. se despa-
chará para Estados Unidos y Europa,
vía Nueva Orleans.

—Los paquetes postales, procedentes
de Francia, se distribuirán hoy á las 9 a m
y mañana á la misma hora los de Ingla-
terra.

De Grecia

Para el domingo próximo han sido
convocados por la Jefatura Política de
Grecia, los electores de los distritos de
Santa Gertrudis y Puente de Piedra, con
el objeto de que se reúnan á las 12 m. en
el Salón Municipal á elegir los Procura-
dores Síndicos que les corresponden para
el presente año, y que por falta de quo-
rum no fueron nombrados en la reunión
de 8 de diciembre próximo pasado.

Veraneo

Don Francisco B. Cabello, restablecido
de la enfermedad que lo tenía postrado
en cama, ha salido para la costa, acompa-
ñado de su apreciable señora.

Que se restablezca del todo, son nues-
tros deseos.

Lotería

Con el número 6,567 sacó un premio de
₡ 1,000 don Toribio Araus. Don Jesús
Chaves fué también agraciado con el valor
de un quinto del mismo número.

Hasta hoy nadie se ha presentado á
cobrar el premio mayor.

Robo

A don Jerónimo Pages, cuya familia
está de temporada en Tres Ríos, le roba-
ron de su casa de habitación muchos obje-
tos de valor.

La policía está haciendo las averigua-
ciones del caso.

Notamos con disgusto que los robos se
suceden ahora con mucha frecuencia.

Regresa

Don Alberto Lahmann, activo é inteli-
gente empleado de la mina Boston, ha
partido para su destino, después de haber
hecho algunas compras para el comisaria-
to que él regenta.

Buen viaje le deseamos.

Viaje forzoso

Nuestro amigo don Agustín Luján, que
había ido hasta Turrialba á acompañar el
personal de la Legación que se dirigía á
Panamá, por un descuido, tomó un carro
del tren que seguía para el puerto y con-
tra su voluntad, hizo un viaje inesperado.
Que regrese pronto son nuestros deseos.

Cuestión universitaria

Los señores licenciados en leyes han
sido convocados para una sesión que se
verificará mañana á las siete y media de
la noche, en la cual seguirá tratándose la
cuestión universitaria.

Matricula

Desde el lunes próximo pasado quedó
abierta la matrícula del Colegio de San
Agustín en Heredia, en la oficina del Lic.
don Alfredo González, y á cargo de Secre-
tario don Luis Felipe González.

Comercial

Don Víctor Urbano G. ha vendido su
establecimiento de comercio situado en
esta ciudad en la calle Norte, á don Be-
nigno González P.

Puestos para licores

Hoy á las doce del día se rematarán en
Cartago dos puestos para la venta de li-
cores del país, que por aumento de po-
blación corresponden á dicha ciudad, con
la base de cincuenta colonas cada uno; y
otro correspondiente al distrito de San
Rafael, con la base de treinta colonas.

También se rematarán los puestos va-
cantes para el establecimiento de vinaterías
en esa ciudad, con la base de cin-
cuenta colonas cada uno.

Viento en popa

Nuestro colega "La República" ha to-
mado por su tamaño proporciones tales,
que presumo que para leer el número en-
tero hay que dedicar su par de horitas.

No me desagradan esos progresos, que
ponen de relieve la inteligencia y activi-
dad de su actual propietario, nuestro
buen amigo don Octavio García.

¡Go ahead!

Uno más

Pronto verá la luz pública un nuevo pe-
riódico que se dedicará exclusivamente
á atender los intereses mercantiles del
país. Su propietario lo será el señor Jo-
se Alabarta.

Fiesta

Algunos miembros de la colonia ame-
ricana celebraron ayer con comidas y reu-
niones el aniversario del natalicio del li-
bertador Jorge Washington.

F. Proaño

En el Ecuador se ha formado un comi-
té patriótico, que preside nuestro particu-
lar amigo el doctor don Cesar Borja, con
el objeto de repatriar los restos del nota-
ble escritor ecuatoriano don Federico
Proaño, que fué nuestro huésped varias
veces.

Es digna de aplauso esta determinación,
pues nada más justo que descansar en
tierra propia, el que tanta honra dió á
su patria.

Correspondencia

Ayer quedaron distribuidos 43 sacos
de correspondencia que vinieron por el
vapor francés, procedentes de Europa y
Sur América.

Obito

Don Manuel Zamora O. ha pasado por
la pena de perder á su estimable señora,
doña Cecilia Chacón Barquero.

Damos al señor Zamora nuestro más
sentido pésame.

VIBORA

El doctor Toledo, médico de pueblo,
fué llamado ayer del pueblo de San Vi-
cente para atender á un trabajador que
fué mordido por una víbora, hecho de
que dimos cuenta en el número anterior.

Siendo grave el estado del paciente,
se le aplicó Curarina en gran cantidad y
se espera mejorarlo.

OPUSCULO

A nuestra oficina de Redacción ha lle-
gado un interesante folleto escrito por el
Licenciado don Cleto González Viquez,
intitulado "Apuntes Estadísticos de la
ciudad de San José."

Agradecemos el envío.

PESAME

El General don Tomás Herra falleció
ayer en San Ramón lugar de su residencia.
Era alcalde de aquella ciudad.

A sus familiares enviamos nuestro pé-
same.

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martín Teillagorri y **Bernardo Sarratea**

Tenemos el gusto de anunciar al público que habiendo ensanchado nuestros talleres de **Carpintería y Ebanistería** estamos en condiciones de hacerlos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos. También hacemos muebles de todas clases, conforme a catálogos y gusto del cliente

Muebles estilo francés y americano

Linea

DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL

En 17 días

Para Manchester habrá vapor cada quince días

„ Bristol otro „ „ „ „

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje:

En 1ª á Manchester..... £ 20.00
„ 1ª á Bristol..... 15.00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

UNITED FRUIT CO. COSTA RICA DIVISION

Aviso

El que suscribe compra cueros secos de res, en buen estado, al precio de Cr. 27 el quintal, puestos en Cartago.

Dirección: Hotel Francés de don Marcial Gene ó en el establecimiento de don Jaime Esquivel.

San José, Diciembre 15 de 1904.

ALBERTO ESQUIVEL.

POR ESTAMPILLAS

de Costa Rica y resto de Centro América, se pueden obtener en la Platería y Relojería de Vicente Palavicini preciosos relojes y otras alhajas, de las cuales acaba de llegarle un gran surtido. Se atienden órdenes por correo.

Avenida Central Oeste, frente al Mercado.

Apartado de correos n.º 328.

Fonda Central

— DE —
LUIS PERAZA

PUNTARENAS

Contigua á la barbería de don Martín Calderón.

Los pasajeros encontrarán en este establecimiento, pronto y esmerado servicio, garantizando el mejor aseo y los precios más equitativos.

GRAN FABRICA DE MUEBLES Y

talleres de carpintería

DE ROBERTO RAMON Y CA

Este establecimiento el primero en su clase en Costa Rica, se compromete á fabricar muebles conforme á catálogos y gusto del público á precios muy módicos. Además se hace cargo de toda clase de obras de **Carpintería**.

Las maquinarias que acaba de recibir ponen á este taller servido por operarios extranjeros y del país en condiciones de competir con cualquier casa similar.

En la avenida oeste 225 Apartado de correo 158.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa núm: 247 de la calle 17.ª Norte.

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
Best Stout Porter

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

436, Avenida Central, O.

7.5 .92

Fibras textiles

THE AMERICAN FIBRE COMPANY desea desarrollar la producción de fibras comerciales en Costa Rica, y su Presidente señor don David Millar, radicado en San José, tendrá mucho gusto de hacer negocio con personas que tengan cantidades de Piñuela, Plátano, Hita-vo, Pita, Piña, y Cabulla en sus terrenos.

Correspondencia, muestras y precios deben enviarse á la casilla 51.—San José.

Linea Hamburguesa Americana

Servicio Atlas

Los vapores de esta conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

“Siberia”, “Alleghany”, “Sarnia”, “Altai”

y zarpará de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA”, “SARNIA” y “AL-TAI” tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito en su oficina, frente al Imperial Hotel. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril los pasajeros para DARLER SUS BILLETES.

JOHN M. KEITH.

CERVECERIA RICHMOND

Cerveza Negrita y Sol
Cerveza doble negra

marca RRR y Pale Ale

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas.

LA FABRICA DE VELAS LA CORONA

Situada 300 varas al Sur de la Botica Francesa Av. 10 O.

Comprada por Justino Alvarez García á la extinguida sociedad “Cesario G. García y Cía.” y notablemente mejorada, fabrica VELAS de todo tamaño, que por su calidad compiten con las extranjeras, y se venden al precio más bajo de las que se fabrican en el país.

Figarse: 300 varas al Sur de la Botica Francesa, 10.ª avenida Oeste, LA CORONA.

SONDULIN

EL BETUN DEL PORVENIR.—NEGRO Y AMARILLO, (Russet.) La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

“EL SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave y lo hace durar mucho tiempo”.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos; pero con las siguientes ventajas sobre aquellos:

1.ª Que es más económico porque se vende á menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido á que á de untarse “muy poca cantidad” para que deje el cuero brillante.—2.ª Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje á consecuencia de la lluvia.—3.ª Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado lavando ó raspando. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarse. Después de usarse debe tenerse el cuidado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD.—ESTADOS UNIDOS.

Depósito por mayor, De venta en todas partes. — Depósito por mayor, PAGES & CAÑAS

CIRCULACION Y FUNERALES

Me hago cargo de toda clase de circulación como tarjetas de entierro, matrimonios, bautizos etc. Cuento con un magnífico Directorio y 10 años de práctica lo dicen todo.

También me hago cargo de cobrar toda clase de cuentas extrajudicialmente.

Se me encontrará hasta las 10 a. m. en mi casa de habitación 4.ª Avenida Oeste número 266 contigua á LA TIQUETERA.

JOSE MENDEZ CHAVES

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

RESTAURANT

En las inmediaciones de la Estación al Pacífico por la calle central, se ha abierto recientemente un **restaurant** que sirve desayunos, almuerzos, comidas y cenas á gusto del consumidor

También el propietario se hace cargo de servir banquetes y desayunos para fiestas matrimoniales y de familia.

Dirección: La casa que cierra la calle que está frente á la estación.

La unión de las Fabricas

— DE —

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TALLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33 — Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia.— Tiene un taller de sastrería servido por un hábil cortador. — Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. — Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pura sémola y Conservas variadas — Apartado de Correo 208 —

¡La Valenciana!

¡La Valenciana!

—Madrigal Hnos—

En esta acreditada tienda, situada en el Mercado, además de ser bien atendidos por sus empleados, hallarán sus clientes magníficos artículos de las mejores calidades y á verdaderos precios módicos

Entre las mercaderías que acaba de recibir encontrará su clientela, bordados, encajes, cintas, pasamanerías, cuellos, géneros para pecheras, corcets bajos, polvos finos, medias para señoras, calcetines, hilo y seda de colores y un magnífico surtido de muñecas, ganchos de cabeza y peineta.

OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 140 manzanas de terreno, situada en El Rodeo, cantón de Mora, cultivada en parte de caña y café, siendo el resto potrero y montaña. El precio es una verdadera ganga para el comprador.

Para informes en la Jefatura Política de dicho cantón.

Pacaca 21 de enero de 1905.